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Kreisausschuss 
 

Niederschrift 
 

über die 16. ordentliche öffentliche/ nicht öffentliche Sitzung des Kreisausschusses 
am 06.06.2011 im Kreisausschusssaal der Kreisverwaltung Teltow-Fläming, Am 
Nuthefließ 2, 14943 Luckenwalde. 

Anwesend waren: 
 
Landrat 

Herr Peer Giesecke Vorsitzender des Kreisausschusses 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Fritz Lindner  
Frau Ria von Schrötter  
Frau Heide Igel  
Frau Kornelia Wehlan bis 18.50 Uhr (TOP 12) 
Frau Dr. Irene Pacholik  
Herr Dirk Hohlfeld  
Herr Hans-Jürgen Akuloff  
Herr Danny Eichelbaum  
Herr Michael Wolny  
Herr Matthias-Eberhard Nerlich  
 
Verwaltung 

Frau Kirsten Gurske 
Herr Holger Lademann 
Herr Detlef Gärtner 
Herr Dieter Albrecht 

Erste Beigeordnete und Dezernentin II 
Beigeordneter und Dezernent III 
Beigeordneter und Dezernent IV 
Dezernent I 
 

Entschuldigt fehlten: 
 
Stimmberechtigte Mitglieder 

Herr Bernd Habermann  
Herr Detlev von der Heide  
Herr Andreas Noack  
Herr Michael Baumecker 
 

 

Verwaltung  
Herr Horst Bührendt     Dezernent V 
 
Beginn der Sitzung: 17:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 18:55 Uhr 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 
 
 1   Mitteilungen des Vorsitzenden  
  

 2   Einwendungen gegen die Niederschrift der 15. ordentlichen Sitzung 
des Kreisausschusses am 14.03.2011 

 

  

 3   Anfragen der Abgeordneten  
  

 4   Antrag der CDU-Kreistagsfraktion TF zur Neubesetzung der 
Geschäftsführung der SWFG GmbH 

4-0898/11-KT/1 

  

 5   Verpachtung von Dachflächen auf kreiseigenen Liegenschaften 
zwecks Installation von Photovoltaik-Anlagen zur Stromerzeugung 

4-0874/11-III 

  

 
Nichtöffentlicher Teil 

 
 6   Anfragen der Abgeordneten  
  

 7   Vorschläge Denkmalpflegepreis TF 2011 4-0926/11-IV 
  

 8   Genehmigung der Eilentscheidung zur Vergabe der Lieferung von 13  
PKW Caddy als Sondermodell „Roncalli“ (Leasing) 

4-0934/11-I/1 

  

 9   Abschluss eines Leasingvertrages für 13 PKW Polo (Benzin) 4-0953/11-I 
  

 10   Vergabe zur Lieferung von Schulbüchern für das Schuljahr 2011/2012 
für die Gymnasien und Förderschulen des Landkreises Teltow-Fläming 

4-0946/11-I 

  

 11   Grundstücksgeschäft - Entmietung Wohnhaus in Ludwigsfelde 4-0903/11-III 
  

 12   Grundstücksangelegenheit - Erbbaurecht 4-0955/11-III 
  

 13   Vergabe der Straßenbauarbeiten an der Kreisstraße K 7225, 
Ortsverbindung Baruth-Dornswalde, 2. Bauabschnitt (Vergabe-Nr.: 
65/11/K7225/01) 

4-0958/11-III 

  

 

Öffentlicher Teil 
 

TOP 1 
Mitteilungen des Vorsitzenden 
 

Der Vorsitzende des Kreisausschusses, Herr Landrat Giesecke, begrüßt die Abgeordneten 
und Gäste und stellt die Beschlussfähigkeit des Kreisausschusses fest. 
 
Zur Tagesordnung macht er darauf aufmerksam, dass die Vorlage zur Verpachtung von 
Dachflächen zurückgestellt wird, da noch Beratungsbedarf besteht. Dadurch entfällt TOP 5. 
 
Herr Landrat Giesecke gibt bekannt, dass Minister Vogelsänger in dieser Woche darüber 
informiert hat, dass der Planfeststellungsbeschluss für die Ortsumfahrung Thyrow – B 101 
unterschrieben ist. Nach Gegenzeichnung des Beschlusses durch das 
Bundesverkehrsministerium kann mit dem Bau begonnen werden. 
 
Bezug nehmend auf eine Pressemitteilung zur Unterbringung des Jobcenters in der 
ehemaligen Post in Zossen führt Herr Giesecke aus, dass erst in dieser Woche die 
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Stadtverordnetenversammlung Zossen über den Mietvertrag beschließen muss. Wie die 
Entscheidung ausgeht, ist noch ungewiss, da noch erhebliche Investitionen erforderlich sind.  
 
Frau Gurske, Erste Beigeordnete, ergänzt, dass darüber hinaus die Trägerversammlung der 
ARGE, die erst am 10. Juni 2011 tagt, ihre Zustimmung zum Abschluss des Mietvertrages 
geben muss. 
 

TOP 2 
Einwendungen gegen die Niederschrift der 15. ordentlichen Sitzung des 
Kreisausschusses am 14.03.2011 
 

Einwendungen gegen die Niederschrift liegen nicht vor. Sie gilt damit als genehmigt. 
 

TOP 3 
Anfragen der Abgeordneten 
 

Herr Abg. Eichelbaum fragt nach der noch nicht erfolgten Beantwortung der Anfragen der 
CDU-Fraktion zur Biathlonanlage in Jüterbog und zu den Rechtsberatungsleistungen von 
Herrn von Schrötter.  
 
Herr Landrat Giesecke führt aus, dass generell alle Anfragen beantwortet werden. Die Frage 
zu den Rechtsberatungsleitungen befindet sich noch, wie bekannt, zur Prüfung im 
Rechnungsprüfungsamt. Sobald die Ergebnisse vorliegen, werden sie dem 
Rechnungsprüfungsausschuss und dem Kreistag zugeleitet. 
 

TOP 4 
Antrag der CDU-Kreistagsfraktion TF zur Neubesetzung der Geschäftsführung der 
SWFG GmbH         ( 4-0898/11-KT/1) 
 

Herr Landrat Giesecke informiert, dass der Wirtschaftsausschuss den Antrag mit einer 
Änderung – Streichung des Datums 30.06.2011 und dafür die Einfügung „in 2011“ 
vorzunehmen – dem Kreistag mit 6 Ja-Stimmen zur Annahme empfohlen hat.  
 
Frau Abg. Wehlan führt aus, dass in der Sitzung des Wirtschaftsausschusses weitergehende 
Empfehlungen ausgesprochen wurden. So soll eine Arbeitsgruppe gebildet werden, die 
Recherchen und Analysen zur Neustrukturierung der SWFG aufbereitet und dem Kreistag 
als Beschlussempfehlung übergibt. Aus diesem Grund wurde durch die Fraktionen 
SPD/Grüne, DIE LINKE. und FDP/BV der heute vorliegende Änderungsantrag erarbeitet, der 
nicht auf das Jahr 2011 abstellt. Es soll damit erreicht werden, die Neubestellung eines 
Geschäftsführers in zeitlicher Nähe zur grundsätzlichen Entscheidung über die zukünftige 
Entwicklung der SWFG vorzunehmen.  
 
Herr Abg. Eichelbaum verweist darauf, dass die im Änderungsantrag vorgeschlagene 
Formulierung sehr dehnbar und nicht konkret genug ist, sodass die Fraktion an ihrem 
Beschlussvorschlag festhält.  
 
Herr Abg. Nerlich stellt dar, dass zuerst die eigentlichen Aufgaben und Betätigungsfelder der 
SWFG geklärt werden müssen, bevor die Ausschreibung der Geschäftsführerstelle erfolgen 
kann.  
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Herr Abg. Eichelbaum bezieht sich auf ein Interview mit Herrn Vogler in der Presse, in dem 
er selbst sein Ausscheiden im Jahr 2011 anführt, sodass in diesem Jahr eine Entscheidung 
getroffen werden muss. 
 
Herr Landrat Giesecke erklärt, dass dieses Datum deshalb zustande gekommen ist, weil er 
Herrn Vogler angeboten hatte, bis Ende des Jahres 2011 weiter zu arbeiten, wenn nötig 
auch darüber hinaus. 
 
Frau Abg. Wehlan weist darauf hin, dass es eine neue Qualität darstellt, wenn der Kreistag 
selbst über eine zukünftige Struktur der SWFG entscheidet und daraus einen 
Handlungsauftrag für den Landrat ableitet.  
 
Herr Abg. Eichelbaum macht darauf aufmerksam, dass der vorliegende CDU-Antrag auch 
Beschlusslage des Wirtschaftsausschusses ist. 
 
Herr Landrat Giesecke merkt an, dass es an der zu bildenden Arbeitsgruppe liegt, wie 
schnell sie ihre Ergebnisse dem Kreistag übergeben kann, sodass die Ausschreibung der 
Geschäftsführerstelle noch in 2011 möglich wäre. Auch unter betriebswirtschaftlichen 
Aspekten macht es Sinn, grundlegende Strukturveränderungen zum Jahresende zu machen. 
Deshalb sollte es Ziel sein, die neue Struktur zum 1. Januar 2011 umzusetzen. Eine 
Ausschreibung der Stelle des Geschäftsführers kann jedoch nicht erfolgen, wenn nicht klar 
ist, welche Verantwortung er zukünftig zu tragen hat.  
 
Es gibt Einverständnis, dass der Wirtschaftsförderungsbeauftragte (WFB) Herr Trebschuh 
das Wort erhält. 
 
Herr Trebschuh informiert, dass es im Wirtschaftsausschuss Einvernehmen gab, zuerst die 
Arbeitsgruppe zu bilden, die entsprechende Vorschläge erarbeiten soll. In der nächsten 
Sitzung des Ausschusses am 15. Juni 2011 wird es einen Vorschlag des WFB geben, wie 
sich die Arbeitsgruppe zusammensetzen soll. Nach der Konstituierung der Arbeitsgruppe 
wird diese einen durch den WFB erarbeiteten Vorschlag als Diskussionsgrundlage zum 
weiteren Vorgehen erhalten. Er denkt, dass durch die Arbeitsgruppe bis Ende des Jahres 
eine zukünftige Struktur der SWFG und der Wirtschaftsförderung insgesamt vorgelegt 
werden kann.  
 
Nach einer kontroversen Diskussion, in der es keine Verständigung für einen 
Beschlussvorschlag gibt, beantragt Herr Abg. Eichelbaum, dass der Antrag der CDU-

Kreistagsfraktion sowie der Änderungsantrag der Fraktionen SPD/Grüne, DIE LINKE., 
FDP/BV nochmals in den Ausschuss für Wirtschaft überwiesen werden. 
 
Der Kreisausschuss bestätigt bei 1 Nein-Stimme und 1 Stimmenthaltung die 
Überweisung des Antrages 4-0898/11-KT/1 und des Änderungsantrages der 
Fraktionen SPD/Grüne, DIE LINKE., FDP/BV in den Wirtschaftsausschuss. 
 
 

TOP 5 
Verpachtung von Dachflächen auf kreiseigenen Liegenschaften zwecks Installation 
von Photovoltaik-Anlagen zur Stromerzeugung    ( 4-0874/11-III ) 
 

Die Vorlage wurde zurückgestellt. 
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Der Vorsitzende des Kreisausschusses Herr Landrat Giesecke stellt den Ausschluss 
der Öffentlichkeit fest. 
 
 

Nichtöffentlicher Teil 
 
 
 

 
 
Luckenwalde, 17. Juni 2011 
 
 
 
 
 
 
Peer Giesecke 
Vorsitzender des Kreisausschusses 
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